
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年松戸市議会１２月定例会 一般質問通告一覧表 

 

 

 



 

 
 

通告順位 会   派 通   告   者 頁  通告順位 会   派 通   告   者 頁 

１ まつどみらい 岡 本 優 子 １  ２０ 市民クラブ 石 井   勇 ２４ 

２ 無 所 属 湯 浅   文 ４  ２１ 立憲民主党 関 根 ジロー ２６ 

３ 公 明 党 伊 東 英 一 ５  ２２ 公 明 党 飯 箸 公 明 ２９ 

４ 市民クラブ 広 瀬 優 斗 ６  ２３ 政策実現フォーラム・社民 Ｄ Ｅ Ｌ Ｉ ３０ 

５ 無 所 属 山 中 啓 之 ７  ２４ 日本共産党 ミール 計 恵 ３２ 

６ 市民クラブ 西 田 善 昭 ９  ２５ 政策実現フォーラム・社民 工 藤 鈴 子 ３４ 

７ 政策実現フォーラム・社民 増 田   薫 １０  ２６ 日本共産党 嶋 村 新 一 ３６ 

８ 公 明 党 井 出 昌 子 １１  ２７ 市民クラブ 大 塚 健 児 ３８ 

９ 無 所 属 鴈 野   聡 １２  ２８ 立憲民主党 二階堂   剛 ３９ 

１０ 公 明 党 丹 呉 顕 子 １３  ２９ 市民クラブ 大和山 太 郎 ４１ 

１１ 公 明 党 鈴 木 智 明 １４  ３０ 日本共産党 山 口 正 子 ４２ 

１２ まつどみらい 田 中 睦 生 １５  ３１ 市民クラブ 大 谷 茂 範 ４３ 

１３ 公 明 党 織 原 正 幸 １６  ３２ 政策実現フォーラム・社民 原   裕 二 ４４ 

１４ 公 明 党 松 尾   尚 １７  ３３ 市民クラブ 中 村 典 子 ４６ 

１５ まつどみらい 柿 沼 光 利 １８  ３４ 市民クラブ 渋 谷 剛 士 ４７ 

１６ まつどみらい 石 塚   裕 １９  ３５ 日本共産党 宇津野 史 行 ４８ 

１７ 公 明 党 芦 田 満 春 ２０  

 
３６ 無 所 属 鴫 原   舞 ４９ 

１８ 公 明 党 高 橋 伸 之 ２１  

 
３７ まつどみらい 大 橋   博 ５０ 

１９ 立憲民主党 戸 張 友 子 ２２      
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通告順位 １ 通告者 岡 本  優 子  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 重要施設周辺及び国境

離島等における土地等の

利用状況の調査及び利用

の規制等に関する法律に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 原子力災害における水

戸市民の県外広域避難に

関する協定について 

 

 

 

 

 

３ 松戸市防災基本条例の

制定について 

 

⑴ １０月１３日締切りの意見の提出について 

 

 

 

⑵ 国が示している施行までのスケジュールについて 

 

 

 

⑶ 対象となる世帯数について 

 

 

 

⑷ 注視区域に指定された際にどのように知るのか。 

 

 

 

⑴ その後の進捗及びターミナル方式への転換について 

 

 

 

⑵ 東海第二原子力発電所における防潮堤の基礎部分の施工不備について 

 

 

 

本市独自の条例制定に関する見解と対応について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

４ 特定不妊治療（生殖補

助医療）にかかる通院交

通費の助成について 

 

 

５ 松戸市パートナーシッ

プ宣誓制度に係わる対応

について 

 

 

 

 

 

 

６ ゆうまつどフェスタ 

２０２３について 

特定不妊治療や先進医療を含む不妊治療を受けた方の経済的負担をさらに軽減するため、通院にかかる交通

費の助成について 

 

 

 

⑴ 住民票の続柄を「同居人」以外に、利用者の希望に沿って親族に近い関係性を示す「縁故者」を選べるよ

うにすることの進捗について 

 

 

 

⑵ パートナーの心の安心に繋がる「緊急連絡先の欄」の追加及び「医療の意思表示カード」の導入について 

 

 

 

基調講演会について 

ア 基調講演会に係わる関係経費の総額と内訳について 

 

 

 

イ 講師選定の経緯及び決定に至った理由について 

 

 

 

ウ 「松戸市男女共同参画プラン第６次実施計画」との整合性について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

７ 行政サービスセンター

の移転について 

 

 

 

８ 松戸競輪「第１回オー

ルガールズクラシック

（Ｇ１）」について 

 

現在の行政サービスセンターは２１．６坪、移転後は３９．８４坪であり、約１．８倍の広さとなるようだ

が、ＤＸ化、コンパクト化を推し進めている新庁舎建て替えの考え方との整合性について 

 

 

 

⑴ 売上及び入場者数について 

 

 

 

⑵ 開催したことによって得られた効果について 

 

 

 

⑶ 松戸競輪場におけるガールズケイリンを含む今後の展望について 
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通告順位 ２ 通告者 湯 浅    文  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ インクルーシブ公園に

ついて 

 

 

２ ユニバーサルシートに

ついて 

 

 

３ 保育士配置改善事業に

おける障害児加配基準の

緩和について 

 

 

 本市のインクルーシブ遊具の設置状況と今後の展望について 

 

 

 

 ユニバーサルシートの現状について 

 

 

 

 県の要件緩和の趣旨に則り、障害児加配基準を緩和、保護者の同意を不要に変える考えはあるか。 
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通告順位 ３ 通告者 伊 東  英 一  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ シェアサイクルの導入

について 

 

 

２ 森のホール２１の利便

性向上に向けて 

 

 

３ 博物館の改善について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 町会・自治会の会館に

ＡＥＤを設置することに

ついて 

 

 

 船橋市などで行っているシェアサイクルは、市川市でも実施しはじめたが、本市への導入の考えは。 

 

 

 

 大ホール正面階段にエスカレーターを、ホール内に大型のエレベーターを設置する考えは。 

 

 

 

⑴ ２１世紀の森と広場から博物館への入口となる森のプロローグに、特別展などの案内を大きく目立つよう

に掲示することについて 

 

 

 

⑵ 博物館内のトイレ案内表示を分かりやすいようにすることについて 

 

 

 

⑶ 博物館内の和式トイレを洋式トイレに改修する計画について 

 

 

 

 町会・自治会の会館にＡＥＤの設置をする考えは。 
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通告順位 ４ 通告者 広 瀬  優 斗  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 子育て支援について 

 

 

 

２ 常盤平地域のまちづく

りについて 

 

 

３ スポーツ施設利用につ

いて 

 妊産婦向けタクシー利用料補助における支援の拡大について 

 

 

 

 常盤平地域のまちづくりにおける現状について 

 

 

 

 年末年始におけるスポーツ施設の利用について 
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通告順位 ５ 通告者 山 中  啓 之  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 市長の矢切耕地に対す

る考え方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 領収証書の扱いについ

て 

 

 

 

３ 市民の安全な道路交通

について 

 

 

⑴ いわゆる物流倉庫建設問題に注目が集まる中、現在市街化調整区域とされている当該地区の都市計画変更

について懸念事項はありませんか。 

 

 

 

⑵ 素案のパブリックコメントに市民から反対意見が多かった場合、用途変更につながる都市計画の考えにつ

いて抜本的に見直す考えはありますか。 

 

 

 

⑶ 市長の諮問機関である都市計画審議会への関わり方について 

 

 

 

 本市財務規則を見直すか運用変更を行うなどして、市で物品を購入した際に住所等の個人情報の記載を求め

る領収書を簡素化してはいかがですか。 

 

 

 

⑴ 市内の交通安全看板の設置状況について 

 

 

 

⑵ 警察等関係機関との連携について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

４ 市内公衆浴場の位置付

けについて 

 

 

５ 貸し会議室を有する公

共施設の設備について 

 

 

 

 

 

⑶ 新松戸１丁目にある第３北小金ガードに新設された交差点について 

 

 

 

 減り続ける市内の銭湯に対する市の考えは。 

 

 

 

時代に合わせて、市民センター等の会議室に、市民が使えるプロジェクターとスクリーンを常備しませんか。 
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通告順位 ６ 通告者 西 田  善 昭  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 市立東松戸病院の跡地

について 

 

 

 

 

 

 

２ スポーツと健康、市民

交流について 

⑴ 現在までの経緯と進捗状況について 

 

 

 

⑵ 今後のスケジュールについて 

 

 

 

 生涯スポーツやパラスポーツの参加者が一堂に会し、スポーツの魅力を広く市民に体験してもらうスポーツ

イベントの開催について 

 

 



- 10 - 

通告順位 ７ 通告者 増 田    薫  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 市立中学校の修学旅行

費について 

 

 

 

 

 

 

２ 市教育委員会のハラス

メント対応について 

 

 

 

 

 

 

３ 農業委員について 

 

 

 

４ 新松戸駅東側地区土地

区画整理事業について 

⑴ 昨年度の市立中学校修学旅行の実費額について 

 

 

 

⑵ 今年度、就学援助事務の改善は、図れましたか。 

 

 

 

⑴ ハラスメントの認識と、相談があった時の対応について 

 

 

 

⑵ より良い職場作りのために、どうするべきとお考えですか。 

 

 

 

 農業委員の選定について 

 

 

 

 令和３年の土砂災害特別警戒区域（レッドゾーン）指定による土地利用計画の変更について 
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通告順位 ８ 通告者 井 出  昌 子  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 白井聖地公園について 

 

 

 

２ 街の環境美化について 

 

 

 

３ 学校図書館について 

 

 

 

 

白井聖地公園の環境整備について 

 

 

 

 街の環境美化に取り組むボランティアについて 

 

 

 

 学校図書館の充実について 
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通告順位 ９ 通告者 鴈 野    聡  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 市立総合医療センター

の経営について 

 

 

 

 

 

 

２ 市立総合医療センター

の借地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 令和６年４月から開始される医師の働き方改革に対して、令和５年３月定例会及び６月定例会において「医

師の労働時間を縮減していくために、病院長を中心とした働き方改革推進会議を設置し、労働時間の実態把握

を行いながら、職種間のタスクシフトシェア、宿日直時間帯の業務の役割の見直しなど、ワーキンググループ

で検討を進めている」との答弁があった。 

 そこで現時点での医師の業務時間の実績及び令和５年度の労働時間縮減の見通しを伺う。 

 

 

 

 市立総合医療センターの敷地は一部借地となっているが、今後購入が予定される敷地の面積及び金額を伺

う。 
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通告順位 １０ 通告者 丹 呉  顕 子  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 介護ヘルパーについて 

 

 

 

２ 図書館資料の検索につ

いて 

 

 

３ 子育て世帯訪問支援事

業について 

 

 

 介護人材の確保に向けての取り組み、方向性について 

 

 

 

 利用者にとって、さらにわかりやすい図書館資料の検索について 

 

 

 

 まつドリｂａｂｙヘルパーの取り組みについて 
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通告順位 １１ 通告者 鈴 木  智 明  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 松戸市こども発達セン

ターについて 

 

 

 

２ 市内保育所における保

育士の加配について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 子どもが安心して過ご

せる放課後の居場所づく

りについて 

 

 

４ 東部地区の課題につい

て 

松戸市こども発達センターにおける巡回相談の依頼が増えてきている中で、より多くの専門職の確保が必要

であると考えるが、執行部の認識を伺う。 

 

 

 

⑴ 本市における保育士の加配についての現状と課題について 

 

 

 

⑵ 保育士の負担軽減と質の良い保育の提供を行うために、新たな保育士の加配制度が必要であると考える

が、本市の見解を伺う。 

 

 

 

放課後ＫＩＤＳルームと放課後児童クラブの在り方についての検討と共に、学校と地域が一体となっての放

課後の居場所づくりが必要になってきていると考えるが、本市の見解を伺う。 

 

 

 

 県道５１号市川柏線の道路拡幅計画について 
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通告順位 １２ 通告者 田 中  睦 生  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 防災対策の拡充につい

て 

 

 

 

 

 

 

２ 「だれもが一生涯スポ

ーツに親しめるまち ま

つど」について 

 

 

 

 

 

３ 音楽のまち松戸につい

て 

 

 

⑴ 常磐線西側地区の防災公園などの防災拠点としての公園等整備について 

 

 

 

⑵ 防災のアプリの機能性拡充とプッシュ型の情報配信機能について 

 

 

 

⑴ 松戸市スポーツ推進計画における競技者等の強化と育成について 

 

 

 

⑵ 運動公園体育館など、活動拠点の改修について 

 

 

 

⑴ 中学年代での成果を、市立松戸高等学校において活かすための取り組みについて 

 

 

 

⑵ 市民会館の現状の活用状況について 
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通告順位 １３ 通告者 織 原  正 幸  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 政府の総合経済対策へ

の対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 奨学金返還支援制度の

導入について 

 

 

 

３ 災害時の車中泊避難へ

の対応について 

⑴ 政府の総合経済対策に盛り込まれた低所得世帯への７万円給付については、可及的速やかに給付すべきと

考えるが、現状での見通しはどうなっているか。 

 

 

 

⑵ 「重点支援地方交付金」の推奨事業メニュー分については、低所得世帯・子育て世帯を重点に、中小事業

者支援、障害福祉サービス事業者等に対する物価高騰支援として実施すべきと考えるがどのようにする考え

であるか。また、年内に予算化すべきと考えるが、取り組み状況はどうなっているか。 

 

 

 

 若者に対する負担軽減、中小企業の人材確保、自治体における若者の定着になる奨学金返還支援制度の導入

について、本市としてどう考えるか。 

 

 

 

⑴ 災害時の車中泊避難をどう認識しているか。 

 

 

 

⑵ 車中泊避難を地域防災計画に明確に位置づけ、支援や情報が届く仕組みを構築すべきと考えるが、どのよ

うに取り組んでいくか。 

 

 

 
⑶ 受け入れ場所の確保を進めるべきと考えるが、どのように取り組んでいくか。 
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通告順位 １４ 通告者 松 尾    尚  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 持続的な賃上げについ

て 

 

 

２ 衣類の資源循環への取

り組みについて 

 

 

 

 

 

 

３ ごみ出しが困難な方へ

の支援について 

 

 

 

 

 中小企業などに対する賃上げのための持続的な支援について 

 

 

 

⑴ 本市の衣類の資源循環への取り組みの現状について 

 

 

 

⑵ 衣類の資源循環への取り組みの習慣を若者文化の中に醸成していくための本市の考えを伺う。 

 

 

 

 高齢者や障がいをお持ちの方が、粗大ごみを屋内から運び出すことが困難な場合、市で搬出を代行すること

はできないか。 
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通告順位 １５ 通告者 柿 沼  光 利  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 学校施設の環境整備に

ついて 

 

 

２ カーブミラー設置につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３ 災害対応型防犯支援自

動販売機について 

 

 

 

 

 

 

４ 自治体ＤＸ推進につい

て 

 

 

 市立学校グラウンドへの夜間照明整備を進めていく上での課題について 

 

 

 

⑴ 市内には国道、県道、市道、私道等あるが設置までのプロセス及び新設する際の判断目安について 

 

 

 

⑵ 市民の要望について 

 

 

 

⑴ 現在の設置場所や台数、新設する際の判断基準について 

 

 

 

⑵ 平時及び有事の際には市民にどのような利点があるのかについて 

 

 

 

 ブロックチェーン技術の導入における本市の見解について 
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通告順位 １６ 通告者 石 塚    裕  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 子ども食堂の現状につ

いて 

 

 

２ 地域猫活動について 

 

 

 

３ 松戸競輪「燦燦ダイヤ

モンド滝澤正光杯」につ

いて 

 

 

４ ブックスタート事業に

ついて 

 

 

５ 要介護者の家族に対す

る支援について 

 子ども食堂と地域、学校との連携について 

 

 

 

 地域猫活動の現状と地域猫活動バッジ貸与について 

 

 

 

 本年度もご当地Ｖｔｕｂｅｒ戸定梨香さんとタイアップした松戸競輪「燦燦ダイヤモンド滝澤正光杯」の経

済効果について 

 

 

 

 本市のブックスタート事業の現状について 

 

 

 

 要介護者だけでなく介護する人・家族への支援の現状について 
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通告順位 １７ 通告者 芦 田  満 春  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 労働者支援としての学

び直しについて 

 

 

２ 市販薬のオーバードー

ズ（過剰摂取）について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 松戸市による国内水産

物の応援について 

 

 

４ 平和大使派遣事業につ

いて 

Ｓｏｃｉｅｔｙ５．０の到来に向け、今を担う世代の多様な学び直しの機会について 

 

 

 

⑴ オーバードーズによって救急搬送された患者について、本市は把握しているのか。令和４年、５年におけ

る６５歳以上の男女別と、６５歳未満の男女別の搬送件数について 

 

 

 

⑵ 学校における薬物の乱用に関する学習指導について 

 

 

 

 学校給食における国内水産物の使用について 

 

 

 

⑴ 事業を開始してから、これまでの活動について 

 

 

 

⑵ 再来年は終戦８０周年になるが本市における平和事業の取り組みについて 
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通告順位 １８ 通告者 高 橋  伸 之  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 安全・安心なまちづく

りについて 

 

 

 

２ 交通事故防止対策につ

いて 

 

 

 

３ 公共施設へのアクセス

向上について 

 

 

 

４ 市立松戸高等学校につ

いて 

 令和７年度までが期限の緊急防災・減災事業債を活用して、災害時に避難所となる学校体育館への空調整備

を急ぐべきと考えるがどうか。 

 

 

 

 信号機の無い横断歩道や交差点の手前に２種類の色違いのカラーペイントを施して注意喚起をしてはどう

か。 

 

 

 

 公共施設（松戸運動公園・２１世紀の森と広場）の駐車場の混雑状況がライブで確認できるようにカメラを

設置してはどうか。 

 

 

 

⑴ 進学支援の充実を図ってはどうか。 

 

 

 

⑵ 生徒一人一台のパソコン購入費を補助してはどうか。 

 

 

 

⑶ 図書館環境の充実を図ってはどうか。 
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通告順位 １９ 通告者 戸 張  友 子  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 生理用品の配布につい

て 

 

 

 

 

 

 

２ カスタマーハラスメン

トについて 

 

 

３ 認知症高齢者等個人賠

償責任保険について 

 

 

４ 低所得者世帯の大学受

験・模擬試験費用の補助

について 

 

５ いじめ相談窓口につい

て 

 

 

６ 婚姻届の記入例につい

て 

 

⑴ 男女共同参画センターゆうまつどにおける生理用品配布について 

 

 

 

⑵ 市立小中学校における生理用品配布について 

 

 

 

名札表記・録音・啓発ポスター作成等の対策について 

 

 

 

認知症高齢者等個人賠償責任保険導入に向けて市の見解を伺う。 

 

 

 

 家庭の経済状況にかかわらず、進学の機会を確保することへの見解を伺う。 

 

 

 

 本郷谷健次市長の記者会見での発言について伺う。 

 

 

 

 ジェンダー平等の視点から記入例の見直しを検討してはどうか伺う。 

 

 



- 23 - 

     

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

７ 宇宙飛行士・山崎直子

さんの功績への顕彰につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

８ 男性職員の育児休業取

得について 

⑴ 現市民会館に山崎直子さんの功績を顕彰するコーナーを整備できないか伺う。 

 

 

 

⑵ 公共施設再編計画において、市民会館機能は新拠点ゾーンの検討にあわせて更新を図るとされているが、

文化複合施設にプラネタリウムは含まれているのか。また、山崎直子さんの功績を顕彰するコーナーなど記

念館としての整備を検討できないか伺う。 

 

 

 

現状と今後の取得率向上の取り組みについて 
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通告順位 ２０ 通告者 石 井    勇  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ クリーンセンターの建

て替えについて 

 

 

 

 

⑴ 新焼却施設整備基本構想を示す時期は。 

 

 

 

⑵ 新焼却炉稼働までのスケジュールについて 

 

 

 

⑶ 稼働停止しているクリーンセンター解体について 

 

 

 

⑷ 和名ケ谷クリーンセンターの不測の事態への対応は。 

 ア ５年延長可能と言ったプラント事業者の責任は。 

 

 

 

 イ ごみ処理に民間焼却施設を考えているか。 

   ・民間焼却施設への運搬費用と焼却費用は。 

   ・どこの民間焼却場に依頼するのか。 

 

 

 

⑸ 稼働予定の前倒しを執行部はどう考えているのか。 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

２ 大谷翔平選手からの夢

の寄附について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 各学校を通じて贈られる寄附をどのように活用するつもりですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 26 - 

通告順位 ２１ 通告者 関 根  ジロー  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 新拠点ゾーン南側にお

ける「浸水」及び「土砂

災害警戒区域等」につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 避難所における浸水対

策について 

 

 

 

 

 

 

３ 避難所における通信の

確保について 

 

 

 

⑴ 新拠点ゾーン南側周辺道路等における浸水想定について伺う。 

 

 

 

⑵ 市役所機能再編整備基本構想に、新拠点ゾーン南側周辺道路が、現市役所の周辺道路と比較して、「深く

浸水し、長時間にわたること」を記載すべきと思うが、市の見解を伺う。 

 

 

 

⑶ 市役所機能再編整備基本構想に、市役所移転候補地の用地・周辺道路が土砂災害警戒区域等に指定されて

いることを記載すべきと、令和５年６月定例会で指摘したが、その後の進捗を伺う。 

 

 

 

⑴ 市立小中学校について 

 

 

 

⑵ 市立小中学校を除いた公共施設について 

 

 

 

 災害時用公衆電話について伺う。 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

４ 市職員及び建設工事の

熱中症対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 市街化調整区域の矢切

地区について 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ 市職員の熱中症対策について、全庁的に所管する担当課を明確化する考えがないか伺う。 

 

 

 

⑵ 真夏日等でも屋外勤務をする市職員に対して、熱中症対策として「水分、塩飴、ファン付きウェア」等の

支給を全庁的に行う考えはないか伺う。 

 

 

 

⑶ 建設工事の「熱中症対策に資する現場管理費の補正」について 

 

 

 

⑴ 特定の事業者が地権者と契約を結んでいるが、その契約内容を市は把握しているのか伺う。 

 

 

 

⑵ 矢切の渡し公園の取得単価と、その根拠を伺う。また、国道６号線付近の市街化調整区域を市が購入する

場合の取得単価見込みを伺う。 

 

 

 

⑶ 特定の事業者が地権者と契約を結んでいるなかで、産業系の開発を許容することは、その特定事業者を利

することになり、行政の公平性を損ねると思うが、市の見解を伺う。 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 生活保護行政について 

 

 

 

⑷ 産業系の開発を許容した場合、一般論として、「物流倉庫等の産業」と「農産業」のどちらの参入が優位

になると市は認識しているのか伺う。 

 

 

 

⑸ 一般的には「市が土地利用計画を決めてから事業者と地権者の契約等が進む」が、今回は逆で「事業者と

地権者の契約が先行し、市が後追いしている状況」であるが、産業系の開発を許容に至るまえに、市が購入

し活用などの検討をしたのか、していない場合にはなぜしていないのか、見解を伺う。 

 

 

 

 扶養照会の照会率等について伺う。 
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通告順位 ２２ 通告者 飯 箸  公 明  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 不登校児童生徒の支援

強化の具体策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 終活支援について 

 

 

 

３ 学校保健の拡充につい

て 

⑴ 不登校児童生徒にオンラインを活用した学びの場を充実させる取り組みについて 

 

 

 

⑵ フリースクールなど民間が担っている不登校支援について 

 

 

 

⑶ フリースクール等へ通う世帯への経済的な支援について 

 

 

 

 家族の有無にかかわらず誰もが安心して生きていき、亡くなった後も尊厳が守られる仕組みづくりについて 

 

 

 

 養護教諭の役割が増しているが、その認識と増員をする考えについて 
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通告順位 ２３ 通告者 Ｄ Ｅ Ｌ Ｉ  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 在宅医療・在宅介護に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 感染症対策について 

 

 

 

⑴ 在宅医療・在宅介護における本市の現状と課題について 

 

 

 

⑵ 在宅医療や在宅介護が必要な方が増えれば、ますます供給が難しくなることが考えられます。これに対し

てどのような対策を考えていますか。 

 

 

 

⑶ 人材の確保について 

 

 

 

⑷ 小規模多機能・看護多機能の地域偏在化の解消について 

 

 

 

⑸ どのようにライフステージを段階的に進めていくことが、本人・家族にとって最適だと考えていますか。 

 

 

 

⑴ 検査キットと薬不足の現状と見通しについて 

 

 

 

⑵ 予防について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑶ 中性能フィルターなどを活用した空気清浄について 

 

 

 

⑷ 鼻うがいについて 

 

 

 

⑸ コロナ後遺症の対応について 
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通告順位 ２４ 通告者 ミール  計 恵  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 公園設置について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 生活保護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 市庁舎建て替えについ

て 

 

 

 

 

⑴ 公園不足地域の住民には、公園設置のガイドラインの策定前に公園設置が可能な用地が宅地化されてしま

うのではとの危機感があるが、ガイドライン策定と並行して公園設置への準備を進めるべきと考えるがどう

か。 

 

 

 

⑵ 建築物の上部や人工地盤を利用するなど他の施設との複合的な空間利用を図る立体都市公園の整備とはど

のようなもので、例えば旧古ケ崎浄水場などの利用は可能か。 

 

 

 

⑴ 生活保護受給者に損害賠償金などの収入があった場合の返還金額をどのように決定しているか。 

 

 

 

⑵ 市の過誤で過支給した場合、保護費からの返還は最低生活費を下回ることとなり問題があると考えるがど

うか。 

 

 

 

⑴ 既存の建物を生かし、仮事務所の必要のない現地建て替え市民案をどう考えるか。 

 

 

 

⑵ 移転用地取得議案が否決されてから、どのような検討をしてきたか。 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

４ 市街化調整区域の開発

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ 開発手法である地区計画の「都市計画提案制度」は地権者が主体となるとなっているが、そうすると今回

の矢切の「市街化調整区域の開発方針」は物流倉庫ありきの計画ではないか。それ以外の提案はどのように

検討されるのか。 

 

 

 

⑵ 産業系の土地利用となった場合、道路などの基盤整備が必要になると思うがそれらの負担は誰が担うのか。 

 

 

 



- 34 - 

通告順位 ２５ 通告者 工 藤  鈴 子  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 人権について 

 

 

 

 

２ 介護保険制度の見直し

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ マイナンバーカードに

ついて 

 

 

 

 

 

 

４ 会計年度任用職員の現

状と課題について 

 １００年前に本市地域において起きていたことについて、本市は具体的にはどのような内容で認識をしてい

るのか伺います。 

 

 

 

⑴ 現時点で明らかになっている利用者の負担増、自治体の負担増が想定されているが、その受けとめ、対応

について、見直しの中でこの間の経験や実状から、今後の最も大きな課題、問題についてどう考えるか、利

用者の側、行政の側からの視点でお考えをお聞かせください。 

 

 

 

⑵ 今後心配される「介護難民」の増加、在宅介護の選択による介護離職者の増加に対してどんな対策が考え

られるか。 

 

 

 

⑴ めざす普及率の現状と課題について 

 

 

 

⑵ 国民健康保険証の一体化の現状と課題について 

 

 

 

 会計年度任用職員の制度開始から４年が経過し、その現状を伺います。 

 ア どのような業務に男女別、年代別でどんな特徴があるでしょうか。 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

  イ 多数を女性が占めているようですが、男女平等の視点から問題ではないでしょうか。  
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通告順位 ２６ 通告者 嶋 村  新 一  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 不登校問題と教職員の

働き方の改善について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ 不登校状況の改善について 

 ア 不登校の状況と市教育委員会の取り組みについて 

 

 

 

 イ 文部科学省の提唱する「校内フリースクール」設置について 

 

 

 

 ウ 学校における進路指導と保護者への働きかけ等について 

 

 

 

⑵ 教職員の働き方の改善について 

 ア 療養休暇者数・休職者数・早期退職者数と在校等時間の現状について 

 

 

 

 イ 松戸市立学校職員労働安全衛生委員会の学校視察の成果と課題について 

 

 

 

 ウ 管理職の在校等時間の安全配慮義務について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

２ 日暮クリーンセンター

の施設・安全衛生の改善

について 

 

３ 買い物不便問題の改善

について 

 

 

 

 

 

 

４ 北小金駅北口周辺の改

善について 

 施設の老朽化と安全衛生の現状と課題について 

 

 

 

⑴ 特に高齢者が困難をかかえる買い物不便問題の現状と本市の取り組みについて 

 

 

 

⑵ 他市の取り組み状況について 

 

 

 

⑴ 駅北口周辺の整備と現状について 

 

 

 

⑵ 狭隘な道路事情の検討等について 
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通告順位 ２７ 通告者 大 塚  健 児  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 子育て政策について 

 

 

 

２ ハチの巣駆除作業につ

いて 

 

 

３ ごみのリサイクルにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

４ スポーツについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 学校図書館について 

様々な賞で外部から評価されているが、どう考えているか。また、今後の課題は。 

 

 

 

 松戸市の実績と近隣市の状況、今後の課題は。 

 

 

 

⑴ リサイクル率向上への取り組みについて 

 

 

 

⑵ 松戸市リサイクルセンターの課題について 

 

 

 

⑴ 第７５回東葛飾地方中学校駅伝競走大会に参加した中学生の活躍ぶりについて、市教育委員会はどう考え

るか。 

 

 

 

⑵ 松戸市制施行８０周年記念第６６回松戸市七草マラソン大会での交流について 

 

 

 

新聞の着実な配備に向けた取り組みについて 
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通告順位 ２８ 通告者 二階堂    剛  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 介護職員の確保対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ＩＣＴ活用教育につい

て 

 

 

 

 

⑴ 市内の地域包括支援センターの専門職長期欠員箇所の改善を求めたが定員は充足したか。 

 

 

 

⑵ 介護職員、介護支援専門員、主任介護支援専門員の現状及び２４時間連絡体制などの必要に応じた利用者

相談などの現状と見通しについて 

 

 

 

⑶ 介護人材確保のための方策について、その後どのように検討を行っているか。 

 

 

 

⑴ 市内小中学校のタブレット活用の現状について 

 

 

 

⑵ ＩＣＴ研究指定校に対する市教育委員会の期待する目標は何か。また、研究指定校と、指定校以外との財

政的支援も含めて違いはあるのか。 

 

 

 

⑶ タブレットを使用した子どもたちの個人情報はどのように保護されているのか。 

 

 

 

⑷ 支援員が４名から８名に増員されたが、来年度も支援員を増員する考えはあるか。 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

３ 単身高齢者対策につい

て 

 

 

 

 

 

 愛知県名古屋市の単身高齢者の住宅確保要配慮者円滑入居賃貸住宅（セーフティネット住宅）のような単身

高齢者対策について、本市の取り組みの現状は。 
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通告順位 ２９ 通告者 大和山  太 郎  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 高齢者福祉施設サービ

スについて 

 

 

 

 

 

 

２ 小学校の学習指導につ

いて 

 

 

３ 小中学生の引きこもり

対策について 

⑴ 市独自で収支状況調査ができないか。 

 

 

 

⑵ 外国人介護人材の現状と活用支援について 

 

 

 

 小学校の教科担任制の現状と課題について 

 

 

 

⑴ 学校の教員に不登校生への対応等の研修はしているか、また教員間で情報の共有はできているか。 

 

 

 

⑵ 不登校になり始めたときの保護者への援助体制は。 
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通告順位 ３０ 通告者 山 口  正 子  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 歩きやすい歩道等の整

備について 

 

 

 

 

 

 

２ コミュニティバス導入

について 

 

 

３ 高齢者の外出支援につ

いて 

 

 

４ 高齢者への補聴器購入

費用補助について 

⑴ 歩道の拡幅及び段差・傾斜・勾配の解消が必要な現状把握と、その対策について 

 

 

 

⑵ 側溝の蓋の改善について 

 

 

 

 コミュニティバスの早期導入に向けた「コミュニティバス導入の手引き」の見直しについて 

 

 

 

 タクシー料金補助について 

 

 

 

 軽度・中等度難聴者への補聴器購入費用補助について 
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通告順位 ３１ 通告者 大 谷  茂 範  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 市営住宅について 

 

 

 

２ 白井聖地公園について 

 八ケ崎市営住宅の今後について 

 

 

 

⑴ 管理費の徴収方法について 

 

 

 

⑵ 無縁墓について 
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発言順位 ３２ 通告者 原    裕 二  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 環境負荷の少ない交通

システムの推進について 

 

 

 

 

 

 

２ 小中学生の給食費の無

償化について 

 

 

３ 新庁舎整備について 

 

 

 

４ 新拠点ゾーン整備につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ 電気自動車（ＥＶ）と急速充電器の普及促進について 

 

 

 

⑵ シェアサイクルの普及促進について 

 

 

 

 給食費無償化の検討状況について 

 

 

 

 移転候補地購入議案否決後の新たな案について 

 

 

 

 新拠点ゾーン北側（試みの場）における商業・業務・文化の複合施設整備について 

 ア 商業・業務・文化の複合施設について 

 

 

 

 イ アクセスについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

５ 都市計画マスタープラ

ン（市街化調整区域編）

について 

 矢切地区における計画的な土地利用の検討について 

 ア 地下鉄１１号線の延伸と産業振興に資する施設の立地許容について 

 

 

 

 イ 他地区への影響と今後について 
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通告順位 ３３ 通告者 中 村  典 子  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 子育て政策について 

 

 

 

２ 保育所（園）について 

 

 

 

３ 健康づくりについて 

 登校前の朝にも児童を預かる考えはないか伺う。 

 

 

 

 保育所（園）の場所をもっと分かりやすくマップで一元化する考えはないか伺う。 

 

 

 

 骨盤底筋トレーニングを取り入れた健康増進の考えを伺う。 
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通告順位 ３４ 通告者 渋 谷  剛 士  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ グリーンスローモビリ

ティ事業について 

 

 

２ 地域の課題について 

 運用開始後１年が経過する中で、現状や見えてきた課題、今後の展開など伺う。 

 

 

 

 小金原地域の道路清掃の現状について伺う。 
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通告順位 ３５ 通告者 宇津野  史 行  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 放課後児童クラブの充

実について 

 

 

２ 児童館や中高生の居場

所について 

 

 

 

 

 

 

３ 市立東松戸病院・梨香

苑について 

 

 

４ 国民健康保険料引き下

げについて 

 

 

５ 消費税増税分の使途に

ついて 

 

 放課後児童クラブのソフト・ハード両面の充実について 

 

 

 

⑴ 青少年の居場所の事業評価と拡充について 

 

 

 

⑵ 東部地区への児童館新設を問う。 

 

 

 

 病院廃止後の医療空白対策と跡地活用について 

 

 

 

 来年度の国民健康保険料について見通しを問う。 

 

 

 

 本市財政運営において全額が社会保障に使われている保証があるのか。 
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通告順位 ３６ 通告者 鴫 原    舞  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 新型コロナワクチン接

種について 

 

 

２ 都市農業の推進につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３ 松戸市総合計画につい

て 

 

 

 接種後の副反応にかかる市ホームページへの掲載の経緯について 

 

 

 

⑴ 松戸市総合計画「付加価値の高い都市農業の推進」に掲げられている重要業績評価指標（ＫＰＩ）につい

て 

 

 

 

⑵ 生産緑地と農地の保全、さらなる活用に向けた取り組みについて 

 

 

 

 現状の合計特殊出生率や出生数を踏まえた今後の施策展開について 
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通告順位 ３７ 通告者 大 橋    博  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

新型コロナウイルスワク

チン接種後の状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ ２０２０年から２０２３年までの１月から１０月までの松戸市の全体的な死亡数。 

 

 

 

⑵ 松戸市の予防接種健康被害救済申請の状況。 

 

 

 

⑶ 一週間以内に因果関係は不明だが、亡くなった方はいるか。 

 

 

 

 


